
Protokolle 2023 (alle von Jo Neunert) 

Protokoll der Sitzung vom 18.12.2023 

Treffen im Wasserhaus, Brunnenstraße 

7 Teilnehmer, ein Gast, einige entschuldigt 

1. Aktuelles:  

o Dirk Belling stellt sich vor. 

o Der Runde Tisch Verkehr hat stattgefunden. Hauptthema war auch dort die 

Modal-Split-Untersuchung mit den Folgen für die Bewerbung zur 

fahrradfreundlichen Kommune. Für 2024 werden 4 Termine festgelegt. Dem 

Arbeitskreis wird ein wichtige Funktion zugeschrieben. 

2. Hauptthema der Sitzung ist die Wirkung des Arbeitskreises in der Öffentlichkeit, die 

Herr Belling erfragt und in Frage stellt. 

3. Die Vorstellung des Radwegkonzeptes in der Fraktion der Grünen im November war 

positiv und wurde ausführlich diskutiert.  

4. Die Vorstellung der Modal-Split-Untersuchung im Gemeinderat und die Diskussion 

dazu wird analysiert. Der Beschluss dazu wird positiv bewertet. Die Einbeziehung von 

Fachbüros zur weiteren Planung, um fahrradfreundliche Kommune zu werden, wird 

vom Arbeitskreis für notwendig empfunden. Die angekündigte komplette Modal-Split-

Ergebnisdarstellung wird mit Spannung erwartet. 

5. Sonstiges:  

o Im Thema Bahnlärm im Zuge des Brennernordzulaufs ab es einen Hinweis zur 

Onlinebefragung. 

Die nächste Sitzung ist im Wasserhaus, Brunnenstraße vorgesehen. Termin 22.01.2024 19.30 

Uhr. Themenvorschläge: Modal-Split-Untersuchung, AGFK 

Protokoll der Sitzung vom 13.11.2023 

Treffen im Wasserhaus, Brunnenstraße 

7 Teilnehmer,  einige entschuldigt 

1. Aktuelles:  

o Achim Dallmann hat z.T. mit Fahrten die vom Landkreis geführten Kataster 

der Radwegschilder überprüft und fehlende oder wenig sichtbare Zeichen 

gemeldet. Auch für Kirchseeon hat er die Aufgabe übernommen. 

o Zur anstehenden Entscheidung in der Sache Bebauungsplan am Bahnhof 

Vaterstetten hat Herr Breindl vom Carsharing-Verein einen Vorschlag 

gemacht. Durch Carsharing-Fahrzeuge in der Tiefgarage, die der 

Wohngemeinschaft zur Verfügung stehen sollen, fallen nach der 

Stellplatzsatzung notwendige Stellplätze weg. Leider sollen dies zunächst 

keine E-Fahrzeuge sein. 

o Für die Sitzung hatte ein Herr Dirk Belling sich angekündigt, musste jedoch 

absagen. Er arbeitet für ein Fahrradmagazin und soll gerne kommen. 

2. Die Vorstellung der Radwegenetzplanung haben in den Fraktionen SPD und 

CSU/FDP stattgefunden. Erwartungsgemäß waren die Reaktionen unterschiedlich. Die 

Vorstellung bei den Grünen erfolgt am 20.11.23. Achim Dallmann, Maria Bley und 



Jochen Hoepner oder Claus Ortner werden den Termin wahrnehmen. Die Folgen in 

den Gemeinderatsgremien insbesondere im Hinblick auf die Aufgaben zur 

fahrradfreundlichen Gemeinde mit dem entsprechenden Zeitdruck werden beobachtet. 

3. Hauptthema der Sitzung ist die mögliche Gestaltung vom Problembereich 

Bahnhofstraße/Wendelsteinstraße im Hinblick besonders für den Radverkehr und dem 

ruhenden Kfz-Verkehr. Maria Blay hat dazu einige Fakten zusammengetragen ( siehe 

Zur Sitzung 13.11.2023: Einbahnstraßenthemen / Maria Bley). Genaue 

Fahrbahnbreiten müssen noch ermittelt werden. Als erstes Ergebnis wird die 

Entwicklung zu einer verkehrsberuhigten Zone als wahrscheinlichste Lösung 

erarbeitet. Kernproblem ist der Umgang mit dem ruhenden Kfz-Verkehr. 

4. Sonstiges:  

o Die angedachte öffentliche Veranstaltung zum Thema Mobilitätswende mit 

dem Carsharing-Verein ist vorerst zurückgestellt. 

o Artikel für B304 und LeVa müssen erarbeitet werden. 

o Themen und Termin zum Runden Tisch Verkehr liegen noch nicht vor. 

o Verkehrsplanungen wie z.B. in Poing könnten für uns als Beispiel dienen. 

Die nächste Sitzung ist im Wasserhaus, Brunnenstraße vorgesehen. Termin 18.12.2023 19.30 

Uhr. Themenvorschläge: Fraktionenbesuch, Bahnhof-/Wendelsteinstraße, Modal-Split-

Untersuchung 

Protokoll der Sitzung vom 16.10.2023 

Treffen im Wasserhaus, Brunnenstraße 

7 Teilnehmer,  einige entschuldigt 

1. Aktuelles:  

o Achim Dallmann hat z.T. mit Fahrten die vom Landkreis geführten Kataster 

der Radwegschilder überprüft und fehlende oder wenig sichtbare Zeichen 

gemeldet. Auch für Kirchseeon hat er die Aufgabe übernommen. 

o Neue Bushaltestellen in der Karl-Böhm-Str. Nähe B304 erklärt Sepp 

Mittermeier mit der Erweiterung einer Linie aus Haar/Neukeferloh, die ab 

Winterfahrplan eingerichtet wird. Sie ist eine Verlängerung bis zur Realschule, 

die vom Landkreis München betrieben wird. 

o Die Baustellen auf der BAB94 führen zu täglichen Staus auch auf den 

Ausweichstrecken um Neufarn und Parsdorf. 

o Die Umbauarbeiten vor dem Gymnasium sind abgeschlossen. Der Arbeitskreis 

wird die Auswirkungen beobachten. Jochen Hoepner will Kontakt dazu mit der 

Schülermitverwaltung und dem Elternbeirat aufnehmen. 

o Achim Dallmann hat zur Installation der Fahrradreparaturstation in der 

Zugspitzstraße die Mängel mit Vorschlägen zur Beseitigung der Verwaltung 

mitgeteilt. Es gibt noch keine Reaktion. 

o Aus dem Bauausschuss gibt es die Mitteilungen, dass Lidl vorerst keine Pläne 

im Fristo-/Avenio-Bau umsetzen kann und Aldi einen Komplettneubau plus 

Bau eines Drogeriemarktes plant. 

o Aus der Bürgerversammlung in Vaterstetten berichtet Jo Neunert von seiner 

Anfrage zu Konzepten im Umgang mit dem wachsenden ruhenden Kfz-

Verkehr. In der Diskussion dazu ergibt sich die Feststellung, dass die 

Planungen zur fahrradfreundlichen Gemeinde in Zeitnot geraten. Insbesondere 

https://vaterstetten-agenda21.de/index.php/themen/ortspolitische-themen/agfk-arbeitsgemeinschaft-fahrradfreundliche-kommunen-in-bayern/zur-sitzung-13-11-2023-einbahnstrassenthemen-maria-bley


die vordringliche Gestaltung der Bahnhof- und Wendelsteinstraße soll in einer 

eigenen Arbeitskreissitzung diskutiert werden. 

o Zunehmend genutzte Lastenräder und Radanhänger bedeuten meist zu geringe 

Fahrradwegbreiten. 

2. Die Fraktionen haben den Arbeitskreis zur Vorstellung der Radwegenetzplanung 

eingeladen: SPD 23.10.23 19.30 Uhr, 23.10.23 20.00 Uhr CSU/FDP und 20.11.23 

19.30 Uhr Grüne. Achim Dallmann, Maria Bley und Jochen Hoepner oder Claus 

Ortner werden die Termine wahrnehmen. Die Präsentation wird auf die beschränkte 

Zeit (15min) zugeschnitten. Noch offene Themen - z.B. Alte Poststraße oder 

Waldstraße zur Fahrradstraße auszuweisen - sollen auch so dargestellt werden. 

Außerdem erwartet der Arbeitskreis, dass die Planungen durch Fachexpertise ergänzt 

wird, bevor Entscheidungen zum Plan und zur Priorisierung der Umsetzung durch den 

Gemeinderat gefällt werden. 

3. Der Runde Tisch "Radverkehr" ist auf Dezember verschoben begründet durch die 

späte Ergebnisdarstellung der Modal-Split-Befragung. 

4. Der Termin für die Verkehrsschau ist ins nächste Jahr verschoben. Ggf. wird unser 

Schwachstellenplan unsere Vorschlagsliste bestimmen. Ebenso Ergebnisse aus dem 

Runden Tisch bestimmen Besuchspunkte. 

5. Sonstiges:  

o Verringerte Straßenbauarbeiten im Gemeindegebiet wird mit den anstehenden 

Fernwärme- und Glasfaserkabelarbeiten begründet. 

Die nächste Sitzung ist im Wasserhaus, Brunnenstraße vorgesehen. Termin 13,11.2023 19.30 

Uhr. Themenvorschläge: Fraktionenbesuch, Bahnhof-/Wendelsteinstraße 

Protokoll der Sitzung vom 25.09.2023 

Treffen in der  Wasserhaus, Brunnenstraße 

7 Teilnehmer,  einige entschuldigt 

1. Aktuelles:  

o Der langjährige Teilnehmer Udo Ricke ist gestorben. Seine Arbeit wird 

gewürdigt. 

o Im letzten Gemeinderat werden die Eckpunkte des Landkreises zum 

Brennernordzulauf beschlossen. Sie decken sich mit den lang diskutierten 

Themen auch des Arbeitskreises. 

o Im Bauausschuss wird eine Genehmigung beschlossen, die eine erhebliche 

Verdichtung des Verkehrs insbesondere des ruhenden Verkehrs in der 

Bahnhofstraße Vaterstetten erwarten lässt. 

o Die Umbauarbeiten vor dem Gymnasium sind nahezu abgeschlossen. Der 

Arbeitskreis wird die Auswirkungen beobachten. 

o Der Bürgerpark wird offiziell am 26.10.23 eingeweiht. 

o Achim Dallmann hat zur Installation der Fahrradreparaturstation in der 

Zugspitzstraße die Mängel mit Vorschlägen zur Beseitigung der Verwaltung 

mitgeteilt. 

2. Die Fraktionen haben den Arbeitskreis zur Vorstellung der Radwegenetzplanung 

eingeladen: SPD 23.10.23 19.30 Uhr, 23.10.23 20.00 Uhr CSU/FDP und 20.11.23 

19.30 Uhr Grüne. Achim Dallmann, Maria Bley und Jochen Hoepner oder Claus 

Ortner werden die Termine wahrnehmen. Außerdem soll noch im Oktober der nächste 

Runde Tisch Radverkehr mit dem Thema Radwegenetz stattfinden. 



3. Zum gemeinsamen Treffen mit dem Carsharing-Verein gibt es noch keine 

Terminvereinbarung. 

4. Der Termin für die Verkehrsschau ist nicht bekannt. Ggf. wird unser 

Schwachstellenplan unsere Vorschlagsliste bestimmen. Ebenso Ergebnisse aus dem 

Runden Tisch bestimmen Besuchspunkte. 

5. Sonstiges:  

o Neue Bushaltestellen in der Karl-Böhm-Str. Nähe B304 erklärt Sepp 

Mittermeier mit der Erweiterung einer Linie aus Haar/Neukeferloh, die ab 

Winterfahrplan eingerichtet wird. 

o Der Vorschlag, die Verbindungsstraße nach Möschenfeld zur Fahrradstraße 

umzuwidmen, wird aktuell als kaum durchsetzbar eingeschätzt. 

Die nächste Sitzung ist ausnahmsweise im Wasserhaus, Brunnenstraße vorgesehen. Termin 

16.10.2023 19.30 Uhr. Themenvorschläge: Veranstaltung mit dem Carsharingverein, 

Verkehrsschau, Fraktionenbesuch 

Protokoll der Sitzung vom 17.07.2023 

Treffen in der  "Saal-Bar" des Stadions 

7 Teilnehmer, 1 Gast, einige entschuldigt 

1. Aktuelles:  

o Christian Koch, Geschäftsführer der Ostallianz, stellt sich vor. Er sieht seine 

Aufgabe, die verkehrspolitischen Interessen der 11 Gemeinden und 

Stadtbezirke zu koordinieren und in Projekte zur besseren Gestaltung zu 

priorisieren und vorzubereiten. Eine enge Zusammenarbeit mit dem 

Arbeitskreis bietet er an. 

o Jochen Hoepner berichtet von den Bemühungen des SC Baldham Vaterstetten 

über Flexhero an ehrenamtliche Mitarbeiter zu kommen. 

o Von der Diskussion und Entscheidung im Gemeinderat über die Ausweisung 

von Stellplätzen für Carsharingfahrzeuge in der Gemeinde wird berichtet. 

Stellplätze werden ausgewiesen, die rechtlich für alle Carsharingunternehmen 

in Anspruch genommen werden können. Eine Ausweisung nur für den VAT 

wäre kosten- und ausschreibepflichtig. 

o Am 27.7. findet ein Radwegetest durch den ADFC im Landkreis Ebersberg 

statt. 

2. Ein paar Themen aus der Presse zur Planung von Projekten im Verkehrsbereich 

werden diskutiert. Auffällig sind einige Bremsen von Großprojekten. 

3. Nachdem das Protokoll zum Runden Tisch Radverkehr jetzt vorliegt, werden einige 

Themen diskutiert, die in der Folge aufzugreifen sind: Welche Verkehrsschilder sind 

entbehrlich? Einfach Fahrradzonen statt -straßen einrichten. Aufstellbereiche für 

Radfahrer an Ampeln einrichten. Kreuzungsplanung Joh.-Seb.-Bach-Str./Philipp-

Maas-Weg nachbessern. Zugang Tankstelle Parsdorf. Vorschläge für die 

Verkehrsschau sollen daraus entwickelt werden. 

4. Für die Aktion der Fraktionsbesuche zur Radnetzplanung sollen Angebote für 

Oktober/November gemacht werden. 

5. Sonstiges:  

o Der Carsharingverein hat am 13.7. bei seiner Mitgliederversammlung wegen 

fehlender Zeit das Thema Zusammenarbeit mit dem Arbeitskreis nicht mehr 

diskutieren können. Dies soll nun in einer eigenen Veranstaltung stattfinden. 



o Achim Dallmann wurde Vorstandsbeisitzer im Carsharingverein. 

Die nächste Sitzung ist in der "Saal-Bar" im Sportstadion vorgesehen. Termin 25.09.2023 

19.30 Uhr. Themenvorschläge: Veranstaltung mit dem Carsharingverein, Verkehrsschau, 

Fraktionenbesuch 

Protokoll der Sitzung vom 12.06.2023 

Treffen in der  "Saal-Bar" des Stadions 

5 Teilnehmer, einige entschuldigt 

1. Aktuelles:  

o Das Bürgerbegehren "Radentscheid Bayern" ist für nicht zulässig erklärt 

worden, da Bundesgesetze tangiert sind. 

o Die Arbeiten zum Bürgerpark sind nahezu abgeschlossen, auch damit das 

Sonnwendfeuer stattfinden kann. Die Anbindung der Radverkehrsverbindung 

insbesondere nach Süden bleibt fragwürdig. 

o Die Beschwerde von Frau Ziegltrum zum Zustand der Radverbindung 

Parsdorf-Vaterstetten wird von der Verwaltung beantwortet, dass die Baustelle 

zur Hochspannungsleitungsverlegung noch nicht beendet ist und danach 

Verbesserungen hergestellt werden. 

o Die Verbesserung der Wegverbindung Baldham-Dorf-Baldham nach der 

Verlegung der Glasfaserleitung ist angekündigt. 

2. Vom "Runden Tisch Radverkehr" am 24.5.23 berichten Achim Dallmann und Maria 

Bley. Von der Verwaltung nahmen Herr Forstner und Frau Knoll teil. Sie zeigen 

Bemühen um die Gestaltung des Vorschlags für ein Radverkehrskonzept, das der 

Arbeitskreis erarbeitet hat. Erwartet wird, dass ein Planungsbüro im nächsten Jahr 

beauftragt wird, das Konzept zur Gremienentscheidung auszuarbeiten. Weitere 

Themen: Modal-Split-Befragung, Planungen zum "Schnellen Radweg". 

3. Die Schwierigkeiten zur Bewertung der Modal-Split-Befragung werden diskutiert. 

Ergebnisse werden für den Herbst erwartet. Der Arbeitskreis wird sich dazu und zum 

Radverkehrskonzept vornehmen, in den Fraktionen für Verständnis und Zustimmung 

für seine Vorstellungen zu werben. Um als fahrradfreundliche Kommune anerkannt zu 

werden, sind deutliche Maßnahmenpläne zu beschließen. 

4. Förderung und Verbesserung der Ladesäulen-Infrastruktur insbesondere in Baldham 

werden diskutiert. Sinnvoll werden vor allem Angebote bei Geschäften und Betrieben 

angesehen. 

5. Sonstiges:  

o Der Carsharingverein hält am 13.7. seine Mitgliederversammlung ab. 

Diskutiert wurde einen Tagesordnungspunkt aufzunehmen, der die 

Zusammenarbeit mit dem Arbeitskreis thematisiert. Dies soll nun in einem 

eigenen Treffen geschehen. 

o Für die Politik wird angeregt, die Möglichkeiten zur Gestaltung des 

kostenpflichtigen Parkens durch das Unternehmen "Park Now" vorstellen zu 

lassen. 

o Für das LeVa wird für den Herbst überlegt, unser Radverkehrskonzept 

vorzustellen. Nachdem das Magazin B304 in der Bevölkerung immer mehr 

Zuspruch erhält, will der Arbeitskreis sich mit Beiträgen beteiligen - in 

unterscheidbarer Weise gegenüber dem LeVa. 



Die nächste Sitzung ist in der "Saal-Bar" im Sportstadion vorgesehen. Termin 17.07.2023 

19.30 Uhr. Themenvorschläge: Radverkehrskonzept in den Fraktionen, Zusammenarbeit mit 

dem Carsharingverein 

Protokoll der Sitzung vom 08.05.2023 

Treffen in der  "Saal-Bar" des Stadions 

8 Teilnehmer, einige entschuldigt 

1. Aktuelles:  

o Bei der Befragung zum Modal-Split mit Stichtag 4.5. hat es 

Verteilungsprobleme als Beilage zum LeVa gegeben. In einigen Ortsbereichen 

gab es keine Verteilung. 

o Im Bauausschuss ist eine Ladesäuleneinrichtung in Parsdorf beschlossen 

worden. Über die Sinnhaftigkeit wird diskutiert. Für den Ortsteil Baldham 

fehlen öffentliche Ladesäulen. Ein Antrag dazu soll erarbeitet werden. 

o Die Neugestaltung des Kreuzungsbereichs für Radfahrer im Norden der Karl-

Böhm-Str. wird als problematisch diskutiert. 

o Nach der bisher fehlenden Umsetzung der Neugestaltung vor dem Gymnasium 

wird auf die Planung für den Umbau in den Sommerferien verwiesen. 

2. Für den nächsten "Runden Tisch Radverkehr" am 24.5.23 werden die Themen 

Konzept Radverkehrsplan und Ergebnisse der Modal-Split-Befragung vorbesprochen. 

3. Überlegungen zur veränderten Planung der Umfahrungen Weißenfeld und Parsdorf, 

die sich nach Vorstellungen der Autobahnverwaltung im Gemeinderat ergeben, 

werden diskutiert. 

4. In der regelmäßigen Befragung zur Situation der Radfahrer in den Gemeinden 

schneidet Vaterstetten deutlich schlechter zur letzten Befragung ab. Poing könnte als 

besseres Beispiel dienen. 

5. Sonstiges:  

o Der Artikel zum kostenpflichtigen Parken für das LeVa wird beschlossen. 

o Die Frage, den Arbeitskreis auch auf Facebook zu präsentieren, soll weiter 

diskutiert werden. 

Die nächste Sitzung ist in der "Saal-Bar" im Sportstadion vorgesehen. Termin 12.06.2023 

19.30 Uhr. Themenvorschläge: Runder Tisch Radverkehr, Modal-Split-Befragung, 

Ladesäuleninfrastruktur 

Protokoll der Sitzung vom 17.04.2023 

Treffen in der  "Saal-Bar" des Stadions 

7 Teilnehmer, einige entschuldigt 

1. Aktuelles:  

o Auf die "Lärmaktionsplan Bahn" wird nochmal hingewiesen. 

https://www.laermaktionsplanung-schiene.de/ 

o Der Antrag der Grünen zur Beteiligung an einer Initiative "Lebenswerte Städte 

durch angemessene Geschwindigkeiten" wurde im Gemeinderat mit den 

Stimmen der CSU, der Freien und der FDP abgelehnt. 

https://bahnlaerm-kirchseeon.us17.list-manage.com/track/click?u=0823a46631eceac97ed904b24&id=5e4cb4afae&e=51c1723c21


o Auf den im Gemeinderat beschlossenen Investitionsplan bis 2030 wird 

hingewiesen. 

o Die Umgestaltung des Bürgerparks wurde begonnen, ohne dass die Anschlüsse 

der Fuß- und Radwege nördlich und südlich geklärt sind. 

2. Hauptpunkt der Sitzung bildet die Diskussion zum Radwegeplan im 

Gemeindekerngebiet. Ein Foliensatz wurde von Maria Bley und Achim Dallmann 

gemäß der Diskussion der letzten Sitzungen vorbereitet. Nur wenige Änderungen dazu 

werden beschlossen. Als vordringliches Hauptprojekt soll die Bahnhofstraße 

Vaterstetten definiert werden. Der Stand der Diskussion wird im nächsten Runden 

Tisch "Radverkehr" eingebracht. Neben Achim Dallmann und Maria Bley wird Claus 

Ortner Jochen Hoepner vertreten. 

3. Der LeVa-Vorschlag zum kostenpflichtigen Parken wird diskutiert und in den 

Grundzügen beschlossen. Die mögliche Ablehnung wegen Angst vor komplizierter 

Neutechnik wird durch entsprechende Formulierungen abgemildert. Der endgültige 

Entwurf wird nochmal in die Runde gegeben. 

4. Sonstiges:  

o Die Gemeinde hat das Projekt Bürgerbudget auch für 2024 beschlossen. Ideen 

können vorgebracht werden. 

o Frau Knoll hat eingehend auf die Themen Ladesäulen und Reparaturstationen 

reagiert. 

o Die Homepage soll für Handynutzer attraktiver gestaltet werden. 

Die nächste Sitzung ist als Präsenzveranstaltung in der "Saal-Bar" im Sportstadion 

vorgesehen. Termin vorgezogen 08.05.2023 19.30 Uhr. Themenvorschläge: Runder Tisch 

Radverkehr, Neuplanung Umfahrung Weißenfeld, Ladesäuleninfrastruktur 

Protokoll der Sitzung vom 20.03.2023 

Treffen im "Ballsaal" des Stadions 

7 Teilnehmer,  ein Gast, einige entschuldigt 

1. Aktuelles:  

o Im Rahmen der Diskussion zum Brenner-Nord-Zulauf gibt es eine allgemeine 

Online-Befragung "Lärmaktionsplan Bahn". Die Teilnahme wird angeregt. 

https://www.laermaktionsplanung-schiene.de/ 

o Die Modal-Split-Befragung wird an alle Haushalte vermutlich im Mai 

verschickt. 

o Zuletzt fand eine Fundradversteigerung der Gemeinde statt. Eine Radflohmarkt 

wird für den 22.4. am Verkehrsübungsplatz durch den ADFC vorbereitet. 

o Von gezieltem Stehlen von Fahrrädern in Purfing wird berichtet. 

o Die Fraktion der Grünen hat einen Antrag zur Beteiligung an einer Initiative 

"Lebenswerte Städte durch angemessene Geschwindigkeiten" eingebracht. 

Danach sollen Gemeinden mehr Möglichkeiten zur Tempogestaltung 

unabhängig von der Gesetzeslage erhalten. 

2. Hauptpunkt der Sitzung bildet die Diskussion zum Radwegeplan im 

Gemeindekerngebiet. Häufig wird an Hand von konkreten Problemfällen des 

Radverkehrs diskutiert. Insbesondere wird die Frage nach Zielvorstellungen und 

Umsetzungsinstrumenten differenziert betrachtet. Ziele können dabei auch erst 

langfristig erreichbar sein, aber sollten beschrieben werden. Die Pläne gehen von 

aktuellen und zukünftigen Quell- und Zielpunkten aus, wobei Quellen für Radverkehr 

https://bahnlaerm-kirchseeon.us17.list-manage.com/track/click?u=0823a46631eceac97ed904b24&id=5e4cb4afae&e=51c1723c21


im ganzen Siedlungsgebiet zu betrachten sind. Die derzeitige Taxonomie der 

Ortsstraßen nach Hauptverbindungen, Sammelstraßen und Wohnstraßen bietet auch 

für das Radwegenetz Anhaltspunkte. So könnten die meisten Sammelstraßen zum Plan 

als Radverkehrsstraßen definiert werden. Im Umsetzungskonzept muss eine 

stufenweise Realisierung vorgeschlagen werden. Erste Ansätze könnten die 

Einführung von differenzierten Parkbewirtschaftungskonzepten sein. Kostenintensive 

bauliche Umgestaltungsmaßnahmen sind eher langfristig vorzusehen. Der Stand der 

Diskussion soll im nächsten Runden Tisch "Radverkehr" eingebracht werden. 

3. Sonstiges:  

o Zum Bebauungsplan Nähe Bahnhof Vaterstetten ist die Stellungnahme des AK 

eingereicht worden. 

o Ideen für nächste Artikel für das LeVa werden gesucht. 

Die nächste Sitzung ist als Präsenzveranstaltung im "Ballsaal" oder im Wasserhaus 

vorgesehen. Termin 19.04.2023 19.30 Uhr. Themenvorschläge: Radwegekonzept - Vorschlag 

für "Runden Tisch", Artikel zur Parkraumbewirtschaftung 

Protokoll der Sitzung vom 27.02.2023 

Treffen im "Ballsaal" des Stadions 

6 Teilnehmer,  einige entschuldigt 

1. Aktuelles:  

o Die Diskussion um die Parksituation in der Carl-Orff-Straße durch Amazon-

Fahrzeuge wird erläutert. Die Verwaltung versucht über Verantwortliche der 

Firma für Verbesserungen zu sorgen. 

o Der Umbau in der Joh.-Strauß-Straße ist für die Sommerferien angekündigt. 

o Der eingereichte Beitrag fürs LeVa 3/23 wird aus redaktionellen Gründen auf 

April verschoben. 

o B304 bittet um rechtzeitige Ankündigungen der Termine des Arbeitskreises. 

2. Achim Dallmann stellt den Entwurf für die Befragung nach dem Modal-Split vor. 

Einige Ergänzungen werden diskutiert. Insbesondere auf die Nutzungen bei 

Teilzeitbeschäftigungen wird in unserer Stellungnahme hingewiesen werden. Achim 

Dallmann wird die Anliegen an Frau Knoll weitergeben. 

3. Zum Bebauungsplan nahe Bahnhof Vaterstetten, der derzeit öffentlich ausliegt, wird 

die Stellungnahme des Arbeitskreises diskutiert. Die Kernfrage ist die zu erwartende 

Kfz-Bewegungsreduzierung. Vorschläge dazu und zur Entwicklung des ruhenden 

Verkehrs sind die Parkraumbewirtschaftung im Umfeld und ein möglicher Verzicht 

auf Fahrzeugbesitz durch Bewohner. Damit könnte die Reduzierung der Stellplätze 

nach der Stellplatzsatzung begründet werden. Zur Vermeidung von 

Tiefgaragenzugangsstaus sollte eine Doppelabfahrt geprüft werden. Achim Dallmann 

wird die Stellungnahme im Umlaufverfahren mit den Teilnehmern finalisieren. 

4. Maria Bley hat Entwürfe zu einem Radwegeplan im Gemeindekerngebiet vorbereitet. 

Sie werden intensiv diskutiert. Der zu entwickelnde Plan wird Kernstück der 

Bewerbung als fahrradfreundliche Kommune sein. Im Wesentlichen sind die 

innerörtlichen Radwege zu etablieren. Sie werden die Hauptverbindungsstraßen 

betreffen. Nach einer Planfestlegung sind Prioritäten zur Realisierung zu bestimmen. 

Die Diskussion wird in den nächsten Sitzungen fortgesetzt. 

5. Sonstiges:  



o In der Diskussion um den Brennernordzulauf sind für den 4.3. Mahnfeuer 

geplant. 

o Es stellt sich die Frage für die Baumaßnahmen an der Joh.-Seb.-Bach-Str, ob 

nach Verzögerung durch die Stromtrassenverlegung die Bebauung des 

Gewerbegebietes eine Verschiebung ergibt. 

Die nächste Sitzung ist als Präsenzveranstaltung im "Ballsaal" vorgesehen. Termin 

20.03.2023 19.30 Uhr. Themenvorschläge: Radwegekonzept 

Protokoll der Sitzung vom 23.01.2023 

Treffen im "Ballsaal" des Stadions 

6 Teilnehmer,  einige entschuldigt 

1. Aktuelles:  

o Der Ortsverein der Grünen hat einen neuen Vorstand gewählt. Da für den 

Arbeitskreis fast alle unbekannt sind, wird ein Kontakt gesucht, da auch zuletzt 

die Mitglieder der Grünen nicht mehr am Arbeitskreis beteiligt waren. 

o Für den Verein Ost-Allianz ist mittlerweile ein Geschäftsführer eingestellt 

worden, der im Rathaus Vaterstetten sitzen wird. Hier soll vom Arbeitskreis 

Kontakt aufgenommen werden. 

2. Vom Runden Tisch Verkehr der Gemeinde vom 8.12.22 gibt es ein Protokoll. Die 

geplante Modal-Split-Befragung wird als Vorher -Nachher-Untersuchung geplant. 

Wegen der mit geringen Kosten angebotenen Studie wird Achim Dallmann über den 

Umfang des Auftrags auch im Hinblick auf die AGFK Bewerbung in der Verwaltung 

nachfragen.  

3. Über die Anfrage von Frau Knoll, wo eine geschenkte Fahrradreparaturstation am 

sinnvollsten zu situieren wäre, wird diskutiert. Wichtig wird eine Betreuung durch den 

Baubetriebshof oder einen Hausmeister angesehen. Da bei der Schule, dem 

Sportzentrum und dem OHA die Bedarfslage bei Jugendlichen eher nachrangig 

gesehen wird, erscheint eine Aufwertung der neuen Doppelstock-Radanlage an der 

Zugspitzstraße als ideal. Ein Schlauchautomat sollte die Anlage ergänzen. Bei den 

Radhändlern soll dazu nachgefragt werden. Eine Überdachung wird angeraten. Achim 

Dallmann wird diesen Vorschlag kommunizieren. 

4. Die Vorschläge für die Aktivitäten des Arbeitskreises in 2023 werden diskutiert. 

Erster Schwerpunkt wird die Entwicklung zur Anerkennung der AGFK sein. Projekte 

wie Joh.-Strauß-Str., Radwege als Fahrradstraßen oder Wege zu den nördlichen 

Gemeindeteilen und Parkraumbewirtschaftung sollen bearbeitet werden. Die 

Entwicklung der E-Ladestationen im Gemeindegebiet wird diskutiert. Maria Bley hat 

ein Radwegekonzept entwickelt, das Einbahnstraßen für Kfz-Verkehr mit vorsieht. Es 

soll in den nächsten Sitzungen diskutiert werden.(siehe: https://www.vaterstetten-

agenda21.de/index.php/themen/projekte/radwege/radwegeplan-2010) 

5. Sonstiges:  

o Als LeVa-Thema wird die Grundausrichtung und Aufgabenstellung des 

Arbeitskreises diskutiert und für die März-Ausgabe angedacht. 

Die nächste Sitzung ist als Präsenzveranstaltung im "Ballsaal" vorgesehen. Termin 

27.02.2023 19.30 Uhr. Themenvorschläge: Radwegekonzept von Maria Bley 

 

https://vaterstetten-agenda21.de/index.php/themen/projekte/radwege/radwegeplan-2010
https://vaterstetten-agenda21.de/index.php/themen/projekte/radwege/radwegeplan-2010

